
POUR UN GRAND PARC DE LA FALAISE ET TURCOT 

FOR A GREAT NEW LA FALAISE-TURCOT PARK 

 

Bonsoir.  Mon nom est Kevin Copps et je suis ici en tant que citoyen de l’arrondissement Côte-
des-Neiges-Notre-Dame-de-Grâce, le plus populeux de la Ville de Montréal.  Je suis aussi 
quelqu’un qui a toujours été impliqué et passionné par son quartier, impliqué au niveau 
scolaire et communautaire, et ancien candidat aux élections municipales en 2013. 

 

La partie Notre-Dame-de-Grâce de notre arrondissement est bien aimé par ces citoyens, que ce 
soit à cause de son esprit communautaire, sa mixité au niveau de ses habitants, ses arbres 
majestueux, et sa facilité de transport par métro, autobus, à pied ou en auto.  Nous voulons 
tous un quartier ou il fait bon vivre, travailler, étudier et s’amuser. 

 

Yes, we love NDG, and there is a lot to love.  However, when you look at the borough with a 
critical eye, there is much to be improved.  Too much pollution from Decarie, Turcot, Highways 
20 and 40, and other highways and boulevards; underfunding and mediocre services from the 
central city; high rents, high home values and therefore high tax bills; an aging housing stock 
and commercial streets which need TLC and suffer lost sales to suburban malls and on-line 
shopping. 

 

As well, despite the lovely trees and canopy cover in our borough, we are sorely lacking in 
green space, be it formal parks or other green space.  The data is hard to find; however, I have 
calculated using Google My Maps that the NDG portion of our borough has 32 hectares of parks 
(including little parkettes, but excluding Falaise St Jacques) for a population of more than 
67,000 people.  Just to meet the Montreal average of 250 hectares per 100,000 population 
would require an additional 135 hectares of parks, or more than 4 times what we already have.  

 

The generally accepted international standard for green space is 15% of total area, equivalent 
to 132 hectares of green space for NDG – again we come up short by 100 hectares.  Where are 
our parks?  

 

There are areas of NDG, notably east of Décarie such as the Vendôme Village which have no 
parks when standards indicate that there should be 15 hectares to properly serve the 
population.  



 

Disons le franchement – nous sommes carrément sous-développé dans NDG et Côte-des-Neiges 
en ce qui concerne les parcs et les espaces verts, et nous voulons que cela change.  Il est grand 
temps de réparer les erreurs du passé. 

 

Growing un in east end Hamilton, Ontario – in a typical middle-class neighbourhood where 
most of my friends were the children of immigrants from Italy, or Poland, or Slovakia, my young 
life was spent at Montgomery Park - just across the street.  All summer there were supervisors 
(or soupies as we called them) – ready to keep our young bodies busy all day - no cost, no 
signing up – just cross the street and join the activities for the day.  I learned to play in that 
park, I learned tennis in that park, and I learned to skate all winter in that park.   That park was 
a huge part of my growing up. 

 

Do our parks today offer such a rich experience to our young people today, within a short walk 
of their home?  Do we as a community offer the same exposure to nature to our young 
families?  I let each person listening to me answer that question on their own. 

 

Donc, nous avons accueilli avec excitation les efforts du groupe Sauvons la Falaise afin de 
préserver et donner accès à cet espace vert vital dont nous avons si besoin.  Cela pourrait être 
le poumon de NDG. De plus, accueillons à bras ouvert le projet de passerelle pour donner accès 
au Canal Lachine (La dalle parc), car il y a peu de pistes de vélos ou de course à pied pour les 
familles dans notre quartier et notre arrondissement.  Mon épouse fait parfois du jogging 
illégalement sur les terrains du chemin de fer CN à côté de De Maisonneuve car il n’y a pas de 
vraie piste de jogging dans NDG. 

 

Nous avons une chance en 100 ans de faire quelque chose de spectaculaire pour notre 
arrondissement. 

 

Les résidents de NDG et de Snowdon et tout l’arrondissement comptent sur l’ajout de la Falaise 
St Jacques comme élément essentiel des espaces verts dans le quartier et sur la dalle parc pour 
nous donner un plus grand accès à d’autres quartiers et d’autres infrastructures récréatives et 
sur le parc Turcot pour compléter le tout. 

 



Bien que Côte-des-Neiges-Notre-Dame-de-Grâce est un arrondissement où il fait bon vivre, il 
manque cruellement d’infrastructures, dont, des parcs et des espaces verts en fonction de sa 
population et pour rencontrer les normes canadiennes, et c’est le temps que cela change. 

 

Il serait souhaitable que La Falaise St Jacques et le Grand Parc Turcot et la Dalle Parc fassent 
partie d’un même ensemble, et que les résidents soient consultés sur ce grand parc via l’Office 
de Consultation Publique de Montréal.   

 

In Conclusion : 

 

YES to a great new park bringing the Falaise St Jacques and the Turcot Yards together, with the 
pedestrian walkway as a key unifying element. 

 

YES to a wide and open public consultation about this new park, so it will meet the needs and 
aspirations of the people and communities that surround it. 

 

Thank You.  Merci. 

 

Kevin Copps 
Citizen 
CDN-NDG 
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